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Cinquexmille: nella dichiarazione dei redditi il contribuente può destinare una quota pari al 5 per mille dell’IRPEF alle attività 
sociali del Comune di residenza (senza alcun onere). Per destinare il 5 per mille al Comune basta una firma nel riquadro che 
indica “attività sociali svolte dal comune di residenza del contribuente”, del proprio CUD, 730, o Unico.
Asili nido: restano aperte fino al 6 giugno le iscrizioni al servizio di asilo nido. Moduli e guida all’iscrizione sono disponibili 
all’Urp.
VACAnze AnziAni: per maggiori informazioni rivolgersi all’ufficio attività sociali (piano terreno) dal 23 al 31 maggio.
impostA ComunAle sullA pubbliCità e tosAp: Il servizio di riscossione è stato affidato, dopo gara, alla “Gestione 
Servizi Pubblici”. Ampliati gli orari di apertura dello sportello, aperto tutte le mattine (dal lunedì al sabato) e tutti i pomeriggi, dal 
lunedì al venerdì (gli orari nel dettaglio sono riportati sul sito web comunale, info all’Urp). I bollettini inviati dalla società, per il pa-
gamento dell’imposta e della tassa annuali saranno intestati al Comune, il pagamento comunque potrà essere effettuato anche 
presso lo sportello della società oppure telematicamente. La scadenza del pagamento è stabilita al mese successivo rispetto 
all’approvazione del bilancio comunale, presumibilmente il 30 giugno.
Albo pretorio on line: atti e provvedimenti amministrativi sono consultabili e scaricabili dalla sezione “Albo on line” nella 
home page del sito www.comune.borgo-san-lorenzo.fi.it. Anche le pubblicazioni di matrimonio (per disposizione di legge) non 
sono più pubblicate nelle bacheche esterne del municipio, ma sul sito, alla pagina albo on line nella sezione “pubblicazioni di 
matrimonio”.
All’AnAgrAfe e All’urp Col numerino, AspettAndo ComodAmente seduti: per rendere più ordinata e 
comoda l’attesa, e per rispettare maggiormente la privacy delle persone, è stato installato il numero per l’accesso allo sportello 
dell’Anagrafe e dell’Urp (Ufficio Relazioni col Pubblico) e sono state sistemate alcune nuove sedute per l’attesa del proprio turno.
sAlettA ComunAle per AssoCiAzioni: le associazioni iscritte all’albo comunale possono utilizzare la sala comunale 
“Pio La Torre” per incontri, riunioni, convegni, al costo agevolato di 48 €; tariffe agevolate per le associazioni anche per l’utilizzo 
dell’Auditorium del Centro d’Incontro.
Al poliAmbulAtorio Cup e CArtA sAnitAriA elettroniCA: CUP (Centro Unico Prenotazioni) anche allo sportello 
amministrativo Asl presso il poliambulatorio in viale della Resistenza, per prenotazioni di visite specialistiche ed esami, oltre al 
Cup presso l’ospedale e al servizio nelle farmacie. E’ attivo: lunedì, martedì, mercoledì e venerdì 8,30-12,30; giovedì 14,30-18.  
Per attivare la carta sanitaria elettronica (spedita a casa dalla Regione Toscana) occorre presentarsi con la card al poliambulatorio.
rACColtA funghi: la Regione ha modificato le regole per raccogliere i funghi. Per maggiori informazioni rivolgersi all’Urp o 
consultare il sito del Comune.
riprendono in mugello i “CirColi di studio”: ne sono previsti 7 (frequenza gratuita). Per informazioni e iscrizioni: 
Comunità Montana Mugello (tel. 055 84527173, cred@cm-mugello.fi.it).
Corsi di formAzione grAtuiti: per saperne di più rivolgersi a Cft Mugello, piazza del Popolo 7 presso sede coop. Pro-
forma da lun a ven 9-13 e 14-16. Corsi formativi e prodotti didattici on line con “Trio”: www.progettotrio.it, numero verde 800 
990105; info: Centro per l’Impiego, viale Pecori Giraldi, tel. 055 8459127; mail: ci.borgo@provincia.fi.it, tutorprov@provincia.fi.it; 
www.provincia.fi.it/lavoro; numero verde Lavoro Provincia Firenze 800 855855.

<Comune utile> 

dire, fAre, innoVAre

L’asfalto fonoassorbente ‘gommato’, il restyling del via-
le Pecori Giraldi, la Bacheca informativa elettronica, il 
Prontocantiere, la Polizia Municipale in bicicletta, i nuovi 

spazi per la sosta dei residenti del centro: queste sono solo 
alcune delle cose che abbiamo fatto negli ultimi mesi. 

Ci stiamo dando da fare, in più settori, per miglio-
rare Borgo San Lorenzo. Certo i problemi non 
mancano, a cominciare dalle minori risorse a 
disposizione, situazione causata dai forti tagli 
che il Governo ha imposto a Comuni, Province e 
Regioni (ma non per sé e i suoi ministeri): tagli ai 

fondi sociali, tagli ai trasferimenti, tagli al trasporto pubblico locale. Insomma, si 
taglia e basta. E invece bisognerebbe investire sul futuro. Dare un futuro. E soprat-
tutto ai giovani. E bene ha fatto la Regione Toscana a varare un piano per loro con 
contributi e agevolazioni per lavoro e casa.
Abbiamo predisposto, e con non poca difficoltà, il Bilancio comunale per il 2011. 
Come si dice in questi casi: abbiamo cercato di far quadrare il cerchio. E non è cosa 
semplice quando i soldi non sono molti, e addirittura meno di prima. Una mis-
sione impossibile? 
Sui lavori pubblici gli investimenti saranno contenuti, ma stiamo lavorando per 
partecipare a bandi regionali ed europei di finanziamento di progetti innovativi 
che sfruttano le energie rinnovabili. Abbiamo dimostrato, con i fatti, che si posso-
no fare e attivare servizi a costo zero o senza chiedere un euro in più ai cittadini. 
Abbiamo realizzato un tipo nuovissimo di asfalto che “mangia” il rumore in Viale 
della Resistenza, diffuso per ora solo a Firenze e in poche altre città, e a breve lo si 
farà anche in Viale Pecori Giraldi, nel restyling di tutta quest’area, e in Via Caiani: 
un investimento di oltre 600.000 euro finanziato dalla Regione. Abbiamo attivato 
il pannello informativo elettronico per comunicare meglio coi cittadini, e senza 
spese perché finanziato con contributi regionali. Stiamo sperimentando il servizio 
di Prontocantiere per effettuare i lavori di piccola e rapida manutenzione (mar-
ciapiedi rovinati, buche nelle strade, etc.) con la disponibilità degli addetti del 
Cantiere Comunale. Abbiamo lanciato gli ‘Ecovigili’, un servizio di pattugliamento 
in bicicletta delle aree verdi del capoluogo e della pista ecoturistica grazie all’im-
pegno del comando di Polizia Municipale. 
Nonostante le difficoltà, stiamo dunque facendo tante cose nuove per Borgo, e al-
tre ne abbiamo in cantiere. Meno soldi, ma più idee per governare il nostro futuro.
 

il Sindaco
Giovanni Bettarini

unità itAliA, mostrA libri AntiChi: si chiude il 31 maggio la piccola mostra allestita 
nella loggetta della biblioteca comunale al piano terra in occasione delle celebrazioni del 150° 
anniversario dell’Unità d’Italia con libri antichi e pubblicazioni rare: 14 volumi d’epoca, la prima 
pagina originale del quotidiano politico e letterario “La Patria” di Firenze del 3 gennaio 1848, 
l’opuscolo di Giuseppe Stocchi che tratta di un episodio dell’epopea garibaldina che riguarda 
da vicino il Mugello, ossia quando nell’agosto del 1849 Garibaldi, in fuga dopo la caduta della 
Repubblica Romana, passò dalle terre mugellane per raggiungere la Maremma.
La mostra è visitabile tutti i giorni, dalle 9 alle 19.
“unA notA per”: domenica 22 maggio dalle 16 ai giardini pubblici in piazza Dante 3° edi-
zione di “Una nota per”, la maratona musicale a scopo benefico organizzata dall’associazione 
“Amici delle Biblioteche”. L’intero ricavato andrà al reparto materno-infantile dell’ospedale di 
Borgo.
itAliA infinitA Al museo per i bAmbini: un’Italia da fare e rifare… infinite volte. Con 
tantissimi pezzetti di legno a disposizione. E fantasia e creatività. Una “performance parteci-
pata” giocando, costruendo e ri-costruendo, inventando e reinterpretando.   Al Museo civico 
della Manifattura Chini a Villa Pecori Giraldi la domenica pomeriggio si tengono gli incontri di 
gioco ed esperienza di riuso dei materiali per bambini e adulti, “Italia infinita”, organizzato dal 
Comune con il Centro Remida e il Museo e in collaborazione con l’Ordine degli architetti e 
l’associazione “Diritto e rovescio”. L’appuntamento per le famiglie si ripete ogni domenica fino 
al 29 maggio, dalle 15 alle 19, con visita al museo e merenda (pane, pomodoro e basilico) al 
costo di 3 euro a bambino. L’attività per le scuole è prevista invece la mattina, in orario scola-
stico, su prenotazione.
Un’occasione per genitori e figli per giocare insieme con tantissimi pezzetti di legno sul grande 
tappeto-cartina con la sagoma dello stivale circondata dal mare. E anche per trascorrere un 
piacevole pomeriggio nel verde parco di Villa Pecori.
Per maggiori informazioni rivolgersi a Centro Remida: 055 8453414, e-mail:  info@remidabsl.it.
merCAtino produttori AgriColi: tutti i martedì mattina al Foro Boario si tiene il mer-
catino dei produttori agricoli con la vendita delle produzioni e coltivazioni locali.
estAte in pisCinA: Parte da sabato 28 maggio la stagione estiva del centro piscine Mugello. 
Il parco con le vasche esterne sarà aperto tutti i giorni tutta l’estate. Per maggiori informazioni 
su orari corsi di nuoto, attività in acqua e apertura impianti: tel. 055 8458290, info@centropi-
sicnemugello.it.
‘900 in fierA: la manifestazione si terrà domenica 19 giugno.

<A Borgo c’è>

tutto lo sport in festa
Al foro boArio dAl 27 Al 29 mAggio lA 18° edizione di “ViVilosport”

Vivilosport spegne 18 candeline e con la 
maggiore età conferma il carattere zonale 
già assunto dallo scorso anno, allargando 
sempre di più i suoi confini verso gli altri 
comuni del Mugello. Dal 27 al 29 maggio 
il Foro Boario si trasformerà in un’immensa 
palestra a cielo aperto dove vedere, segui-
re e provare tanti sport e pratiche sportive.
Un’edizione che darà spazio a tutte quelle 
società, federazioni ed associazioni spor-
tive che hanno contribuito a far crescere 
la manifestazione in questi suoi 18 anni, 
con più zone polivalenti ed attrezzate per 
dimostrazioni di ogni tipo. Confermata la 
presenza del Coni provinciale che pro-
prio nella giornata inaugurale dedicherà 
l’intera mattinata, insieme alle società del 
territorio, alle attività per i bambini delle 
scuole. Una tre giorni di sport per tutti con 
un nutrito programma di attività e appun-
tamenti, come una zona interamente de-
dicata alle arti marziali, la Protezione civile 
della Comunità Montana che allestirà un 
campo base per alcune dimostrazioni, la 
prima gara podistica con la 10 Km non 
competitiva che partirà da Vicchio ed arri-
verà al Foro Boario sulla pista ecoturistica, 
il passaggio della 100 Km del Passatore, 
la giornata del volo silenzioso organizza-
ta dall’Aeroclub Volovelistico Mugello, lo 
spazio per il mini-cross nei pressi del pon-
te sulla Sieve e l’edizione 2011 del Bim-
bimbici che per l’occasione sarà spostata 
alla domenica mattina ed inserita in una 

Fatto 30, facciamo 31. La “Fiera Agricola Mugella-
na” che si tiene dal 9 al 12 giugno al Foro Boario 
giunge alla 31° edizione. E si conferma come una 
tra le manifestazioni più importanti dell’agricol-
tura e della zootecnica, in particolare per le razze 
bovine con la mostra regionale della Limouisine, e 
delle razze ovine come la Bergamasca e la Suffolk
Oltre alle mostre zootecniche ampio spazio sarà 
dedicato al settore agroalimentare con i prodot-
ti alimentari della zona e di altre parti d’Italia. E 
poi, come sempre, esposizione di macchinari e 

a giugno torna
la fiera agricola.
e fa 31

più ampia mattinata tutta dedicata alla sicurez-
za sulle strade promossa dal Ciclotour Mugello. 
Una tre giorni a tutto sport dove risalterà la pre-
senza delle società sportive mugellane che ani-
meranno la manifestazione con tornei e dimo-
strazioni e daranno la possibilità a tutti i visitatori 
di cimentarsi nelle varie discipline. 
“Con la 18° edizione Vivilosport raggiunge un 
traguardo davvero importante - sottolinea con 
soddisfazione l’assessore allo Sport Stefano 
Marucelli -, ribadendo ed allargando soprat-

tutto il suo carattere mugellano sperimentato 
lo scorso anno. La stretta collaborazione anche 
con gli altri Comuni della zona ci aiuta a ren-
dere sempre più ampia l’offerta della festa che 
si conferma una vetrina di enorme valore per 
tutte le società sportive del Mugello, a partire 
proprio dalle più piccole che hanno un’occa-
sione unica per farsi conoscere e promuoversi 
al pubblico”.
Per saperne di più su novità e programma: 
www.vivilosport.net. 

prodotti per l’agricoltura, oltre allo spazio libreria 
delle scuole elementari borghigiane. Previsti an-
che incontri tecnici, tra cui uno incentrato sulle 
prospettive per la selezione genetica della razza 
Limouisine.
In mostra tutta l’eccellenza zootecnica e rurale 
del Mugello, con particolare attenzione agli alle-
vamenti e alle produzioni di qualità e bio e alla 
filiera corta.
Intanto è stata inaugurata la “Via del Latte”, l’itine-
rario che riunisce le 27 stalle nei comuni mugel-
lani che conferiscono il latte “Selezione Mugello” 
alla Mukki, un itinerario anche per scoprire i luo-
ghi d’interesse paesaggistico, culturale e gastro-
nomico del territorio.
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che bella la
pista ecoturistica!
“teniAmolA pulitA”
Giornate soleggiate, temperature miti, prati ver-
dissimi e fiori che sbocciano. Eh sì, la primave-
ra è proprio arrivata e la pista ecoturistica che 
arriva fino a Rabatta è sempre più affollata, in 
qualunque ora del giorno, dalla mattina fino 
all’imbrunire. Tanta gente, famiglie con bambi-
ni, anziani, gruppi, c’è chi passeggia, chi corre, 
chi va in bici, chi porta a passeggio il cane. 
“E’ una pista che piace molto, è sempre fre-
quentata da tantissima gente per una passeg-
giata, una corsa a piedi o un giro in bici - spiega 
il sindaco Bettarini -. Una pista di questo tipo, 
detta ecoturistica, molto diffusa in Europa, non 
prevede progettualmente cestini, perciò per 
mantenerla in buone condizioni c’è bisogno 
della cura e il rispetto di tutti. Il Comune si oc-
cupa della manutenzione e il taglio dell’erba 
ma ognuno - afferma - è in grado di contribuire: 
non gettando rifiuti, cartacce o sporcizia, racco-
gliendo le deiezioni dei cani. Tenerla pulita e 
con decoro dipende da ogni cittadino”. 

mensa: calano le
due tariffe più alte
rimodulAzione delle fAsCe
reddito isee dA settembre

Vengono ridotte fino a giugno da 4 a 3,60 euro e da 3,50 a 
3,25 euro le due tariffe più alte del nuovo sistema tariffario 
modulato a fasce di reddito Isee che il Comune ha introdotto 
da gennaio; da settembre lo scaglione di reddito più alto, a cui 
corrisponderà la tariffa massima di 4 euro, salirà fino a 30.000 
euro; ed entro dicembre alle famiglie sarà richiesto di presen-
tare l’attestazione dei redditi Isee 2010 in modo tale da ricava-
re un quadro preciso della situazione per poter confermare 
o rimodulare gli scaglioni di reddito. “Abbiamo raggiunto un 
equilibrio tra le scelte del Comune e le esigenze delle famiglie, 
che significa un equilibrio rispetto a quello che i cittadini chie-
dono alla mensa comunale - sottolineano il sindaco Bettarini 
e l’assessore Squilloni: qualità del servizio e prezzi contenuti. 
Dopo esserci confrontati con i genitori e il Consiglio d’Istituto, 
come concreto atto di attenzione e disponibilità rispetto alle 
richieste e alle esigenze manifestate, siamo intervenuti sulla 
decisione iniziale riducendo a 3,60 la tariffa di 4 euro e a 3,25 
quella di 3,50 euro fino alla conclusione dell’anno scolastico. 
Si è anche decisa una revisione delle fasce Isee - continuano 
-, innalzando a 30.000 euro la soglia della fascia di reddito più 
alta corrispondente alla tariffa di 4 euro, a partire da settem-
bre, con l’inizio del nuovo anno scolastico”. 

Maglietta, pantaloncini, caschetto e bicicletta. La Polizia 
municipale è un po’ “californiana”.  Ad aprile è partito il 
nuovo servizio di agenti in bicicletta per il pattugliamen-
to e la sorveglianza delle aree verdi del capoluogo (parco 
della Misericordia, via degli Argini e Foro Boario, piazza 
Dante, l’area della pista ecoturistica che arriva fino a Ra-

POLIzIA MUnICIPALE In BICICLETTA
AttiVAto serVizio pAttugliAmento per Aree Verdi

Publiambiente e Comune stanno svolgen-
do controlli sulle utenze che non risultano 
iscritte a ruolo per l’applicazione della Tia 
(tariffa rifiuti). Sono stati riscontrati casi cioè 
di nuove iscrizioni o cambi di residenza re-
gistrati all’Anagrafe rispetto ai quali però 
non corrispondono le relative denunce di 
occupazione di immobili. Un’anomalia che 
può avere origine da diverse e specifiche 
situazioni, per cui succede che utenti usu-
fruiscono di un servizio (dalla raccolta rifiuti 
allo spazzamento strade) e non lo pagano. 
Posizioni che vanno dunque regolarizzate.
L’Ufficio Tributi collabora nell’attività di 
accertamento ed in particolare nell’indi-
viduazione delle mancate dichiarazioni di 
occupazione e utilizzo immobili, incrocian-
do i dati dell’archivio comunale con quello 
della società. Eseguite le verifiche, ai citta-
dini e alle ditte inadempienti sia da parte di 
Publiambiente che del Comune vengono 
inviati solleciti, e se non sono sufficienti si 
compiono sopralluoghi dei tecnici accom-
pagnati dalla Polizia Municipale. In caso 
di mancata risposta si procede all’accerta-
mento induttivo con emissione della cartel-
la esattoriale.

tariffa rifiuti, controlli
incrociati con publiambiente

I residenti del centro storico ztl e zru possono usufru-
ire anche degli spazi a disco orario per parcheggiare, 
senza limitazione oraria, esponendo l’apposito con-
trassegno. La misura che estende la possibilità di sosta 
è stata adottata in via sperimentale.
Per i parcheggi a strisce blu sono state rimodulate le 
tariffe. La tariffa per la 1° ora di sosta è passata da 60 
centesimi a 1 euro (uniformandosi alla tariffa per la 
sosta nelle ore successive), mentre quella minima di 
20 centesimi corrisponde a 12 minuti di sosta (e non 
più a 20 minuti).
“Abbiamo approvato un adeguamento contenuto 
delle tariffe che non sono mai state ritoccate da quan-
do abbiamo attivato la sosta blu - sottolineano il sin-
daco Giovanni Bettarini e l’assessore alla Mobilità Carlo 
Casati -, anche in vista del rinnovo dell’affidamento 
della gestione dei parcheggi con la gara che verrà in-
detta a giugno, che sarà l’occasione per una revisione 
complessiva del sistema parcheggi del centro storico 
e delle aree limitrofe, anche per quanto riguarda le esi-
genze dei residenti nelle zone ztl e zru. Intanto per 

“Prontocantiere” è il servizio di pronto inter-
vento per la sistemazione e manutenzione di 
marciapiedi, strade, aree pubbliche e verdi. Ad 
occuparsene è ogni settimana, il martedì po-
meriggio, una squadra apposita di addetti co-
munali. Le segnalazioni pervenute dai cittadini 
vengono raccolte per ambiti di intervento per 
definire un programma delle priorità: riparare 
marciapiedi rovinati o sostituirne le mattonelle, 
risistemare l’asfalto con rattoppi delle buche, 
rifare la segnaletica, togliere le erbacce nelle 
aree verdi pubbliche, riparare i lampioni dell’il-
luminazione pubblica. 
Tra gli interventi eseguiti: manutenzione straor-
dinaria tratto di marciapiede in via E. Fermi; rat-
toppi delle buche sulle strade di Larciano, via 
G. Galilei e Mucciano (parzialmente causa piog-
gia); riparazione punto luce Casaglia e pulizia 
parcheggio Tannino; manutenzione marciapie-
de antistante al palazzo comunale; rimozione 
erba su marciapiede dal parcheggio dell’ospe-
dale all’ingresso dell’ex pronto soccorso; rat-
toppi buche più pericolose strada Salaiole.
Dal Servizio Tecnico è stato operato un restrin-

RESIDEnTI zTL E zRU: SOSTA AnChE
In SPAzI A DISCO ORARIO
pArCheggi blu: tAriffA 1° orA pAssA A 1 euro

PROnTOCAnTIERE ALL’OPERA
il mArtedì unA squAdrA di operAi ComunAli 
si oCCupA dellA piCColA menutenzione

lo sponsor fa muovere il trasporto sociale
progetto promosso dA europA serVizi Col Comune per AnziAni e disAbili
Trasporto sociale con lo sponsor. Il progetto si chiama 
“Mobilità Gratuita” ed è promosso dalla società Europa 
Servizi Srl con la collaborazione del Comune di Borgo 
San Lorenzo per attivare un servizio di “mobilità socia-
le” rivolto a disabili, anziani o persone con ridotta capa-
cità motoria. Un progetto che consentirà di mettere a 
disposizione un pulmino, un Fiat Doblò attrezzato, per 
il trasporto delle persone anziane o disabili, finanziato 
con la vendita di spazi pubblicitari sulla carrozzeria.
Il servizio, in pratica, sarà finanziato col contributo degli 
inserzionisti: “attraverso - spiegano i responsabili della 
società Europa Servizi - la vendita di spazi sulla carroz-
zeria del veicolo per inserire la denominazione della 
propria attività. Le aziende sensibili potranno promuo-
vere il proprio marchio e i propri dati contribuendo al  
tempo stesso ad un’azione di solidarietà nell’ambito 
della propria comunità, abbinando la propria immagi-
ne ad un’iniziativa concreta, particolarmente visibile e 
di notevole interesse sociale”.
Europa Servizi si occuperà della ricerca degli sponsor e 
della fornitura del mezzo che il Comune metterà poi a 
disposizione del Centro Radio Soccorso per lo svolgi-
mento del servizio.
“Aderiamo e sosteniamo il progetto perché mette in 
sinergia privato e pubblico e va ad ampliare i servizi 
per i nostri cittadini - sottolinea l’assessore alle Politiche 
sociali Silvia Giovannini -. E mi auguro che aziende e 
imprenditori locali ci aiutino a renderlo possibile, con-
tribuendo con l’acquisto dello spazio pubblicitario”. 
Gli interessati possono contattare il numero verde gra-
tuito 800 236482. 

batta e Sagginale). 
“Diamo il via a un servizio che aumenta la presenza del-
la Polizia municipale nelle aree verdi, nei parchi e la pista 
ecoturistica - sottolinea il sindaco Giovanni Bettarini - per 
attività di controllo e informazione ai cittadini, con anche 
una funzione educativa verso i ciclisti e i pedoni sul rispet-
to delle regole di circolazione oltre che di sensibilizzazio-
ne alla mobilità sostenibile, a muoversi cioè sui pedali e 
a lasciare l’auto in garage soprattutto ora col bel tempo”.
Le pattuglie in bicicletta, con frequenza settimanale, sono 
composte da due agenti in divisa (maglietta celeste, 
pantaloni corti e casco bianco) e citybike bianche con 
la scritta Polizia municipale in rosso e i loghi di Regione 
Toscana e Comune sul telaio: “Sono equipaggiate per lo 
svolgimento di attività di controllo nelle aree verdi e ur-
bane maggiormente frequentate, sia in funzione di pre-
venzione - spiega il comandante della Polizia municipale 

Gianni Doni - che per sanzionare gli indisciplinati e chi 
non rispetta le regole. Sono previsti controlli anche sulla 
corretta conduzione degli animali”. La Polizia municipale 
ricorda che nei giardini e nelle aree verdi comunali come 
pure nelle vie pubbliche, piazze e aree aperte al traffico 
i cani vanno tenuti a guinzaglio (e in alcuni casi con la 
museruola) e il proprietario deve portare sempre con sé 
una paletta, sacchetti o altri accorgimenti per raccogliere 
le deiezioni e tenere pulite strade e giardini. “Un’area di 
sgambatura per cani, un’area cioè recintata dove i pro-
prietari possano portare gli animali tenendoli liberi - sot-
tolinea l’assessore all’Ambiente Stefano Squilloni - è una 
richiesta che ci è stata posta e stiamo valutando ipotesi”.
itinerari ciclopedonali, le regole:
• In bicicletta bisogna tenere la destra, margine op-

posto per i pedoni
• suonare campanello per avvertire della presenza

• usare le luci in ore serali e in caso di scarsa visibilità
• opportuno (non obbligatorio) indossare casco pro-

tettivo
• obbligatorio giubbino riflettente fuori dai centri 

abitati da mezz’ora dopo il tramonto a mezz’ora 
prima dell’alba

gimento della carreggiata sulla strada comu-
nale per Luco all’altezza del bivio di Figliano: 
a causa del cedimento del terreno è stato ne-
cessario mettere in sicurezza la viabilità con di-
spositivi new jersey, segnaletica di senso unico 
alternato e avviso di limite di velocità.
In via de’ Medici il traffico è stato deviato sul 
lato sinistro. 

loro prevediamo di consentire la sosta anche negli 
stalli a disco orario, col proprio contrassegno. E veri-
ficheremo se questa misura agevolata è sufficiente”. 



Un gesto d’amore, di grande generosità, un atto di solidarietà concreto che 
può migliorare la vita di un bambino. E’ l’affido familiare. Ed è a tutto il Mu-
gello che la Società della Salute si rivolge per diffondere e sostenere l’espe-
rienza dell’affidamento familiare di minori. Dopo il disco verde al Centro 
Affidi Mugello da parte dell’Assemblea della SdS Mugello, la presidente Ida 
Ciucchi lancia un appello: “Il Mugello ha ben radicata la cultura dell’acco-
glienza e in più occasioni ha saputo manifestarla e dimostrarla - sottolinea 
la presidente della Società della Salute Mugello Ida Ciucchi - grazie a un pa-
trimonio sociale e di volontariato solido e attivo, grazie a comunità solidali e 
aperte. Sono convinta che anche in questa occasione potremo esprimere 
la generosità e l’impegno che contraddistinguono questo territorio”.
L’affidamento è un provvedimento temporaneo che viene disposto per 
periodi brevi, medi o lunghi, quando i servizi territoriali competenti lo giu-
dicano come la risposta più appropriata ai bisogni del minore: in questo 
caso, viene definito un progetto educativo personalizzato, individuando, a 
partire dai suoi bisogni, il profilo migliore di famiglia o persona affidataria 
che lo potrà seguire e far crescere in un ambiente affettivamente protetto 
fino a che la famiglia d’origine non abbia superato i problemi che ne hanno 
determinato l’allontanamento: i bambini o i ragazzi sono affidati a famiglie 
o persone capaci di assicurare loro il sostentamento, l’educazione, l’istruzio-
ne e l’affetto di cui hanno bisogno, ma mantengono comunque rapporti 
con la famiglia d’origine. 
“Ci rivolgiamo innanzitutto alle persone e alle famiglie che intendono ren-
dersi disponibili e naturalmente - continua la presidente della Società del-
la Salute Mugello Ida Ciucchi - sollecitiamo il coinvolgimento attivo della 
Consulta del Terzo Settore, del Comitato di Partecipazione, Tavoli tematici 
nell’ambito della SdS, le scuole, tutto il mondo del volontariato, associazioni 
e i soggetti del privato sociale, che nelle loro specifiche realtà possono dare 
un contributo prezioso in termini di informazione e sensibilizzazione come 
anche di collaborazione, sostegno e partecipazione”.
Il Centro Affidi, in sostanza, accoglie la disponibilità delle famiglie e delle 
persone singole e le prepara al percorso dell’affidamento familiare, infor-
mandole sugli impegni da assumersi verso il bambino e la sua famiglia 
naturale, e sostenendole nella loro scelta e motivazione. Il Centro Affidi 
Mugello, costituito da operatori dei servizi sociali e infanzia-adolescenza 
territoriali,  avrà sede  presso il Distretto socio-sanitario di Vicchio: il suo 
compito, insieme ai servizi territoriali, sarà in particolare quello di valutare, 
selezionare, formare le persone, sia famiglie che singoli, che si rendono di-
sponibili ad accogliere e prendersi cura di un minore, e quindi sostenerle, 
anche con un aiuto economico, lungo tutto il percorso di affido, fino alla 
conclusione. 
“Per far questo, dobbiamo dotarci di una rete e di un’anagrafe di famiglie, 
con o senza figli, coppie conviventi, persone singole che danno la loro di-
sponibilità a diventare affidatari. Accogliere un bambino in affido è un’oc-
casione per contribuire alla sua crescita - conclude la presidente della So-
cietà della Salute Mugello Ida Ciucchi -, è un gesto d’amore, d’affetto che il 
Mugello sa ben esprimere”.

LA SOCIETà DELLA SALUTE PROMUOVE IL “CEnTRO AFFIDI”
rACCoglierà le disponibilità e offrirà sostegno e formAzione

una commissione 
tecnica per l’ex 
ospedale di luco
doVrà VAlutAre 
proposte e piAni 
eConomiCi
per il suo riutilizzo

Una commissione tecnica per valutare e 
verificare la fattibilità e la sostenibilità eco-
nomica delle proposte per il recupero e ri-
utilizzo dell’ex ospedale di Luco presentate 
nell’ambito del bando regionale di mani-
festazione d’interesse. E’ la decisione che è 
stata presa all’assemblea pubblica svoltasi a 
fine marzo al circolo Mcl di Luco, col sinda-
co Giovanni Bettarini, l’assessore regionale 
Riccardo nencini ed il presidente della Co-
munità Montana Mugello Stefano Taglia-
ferri. Tra le 11 “manifestazioni d’interesse” si 
indicano diverse ipotesi: funzioni per fina-
lità socio-sanitarie o per residenza sociale; 
una struttura multifunzionale in rete euro-
pea; un centro polifunzionale congressuale, 
relax e ristorazione o un centro polifunzio-
nale con attività culturali con un convitto 
per studenti; la valorizzazione della gastro-
nomia locale (filiera corta); una scuola di 
cucina; un utilizzo turistico-ricettivo; una 
struttura per l’infanzia e l’adolescenza. L’as-
sessore regionale nencini è stato chiaro: oc-
corre individuare per il recupero e riutilizzo 
dell’ex ospedale di Luco un’“idea forte” che 
si leghi a un settore compatibile con un re-
ale interesse imprenditoriale e col territorio. 
Altrettanto chiaro è stato il sindaco Giovan-
ni Bettarini: “Oggi non possiamo più per-
metterci un investimento di 1 milione d’eu-
ro ma possiamo rendere disponibili i terreni 
di proprietà comunale intorno all’immobile, 
se questo può rendere più appetibile l’ope-
razione. Bisogna procedere a una valutazio-
ne insieme alla Regione della sostenibilità 
economica di queste ipotesi, e lo faremo 
costituendo una commissione tecnica con 
la partecipazione attiva dei cittadini di Luco. 
Perché se le idee son buone ma non stanno 
in piedi economicamente, poi non servono 
a niente”. Resta attivabile, per il presidente 
della Comunità Montana Mugello Stefano 
Tagliaferri, il milione e mezzo d’euro previ-
sto con i fondi della Variante di Valico. 

e i baby ciclisti corrono
in tutta sicurezza al mugello
ACCordo Comune-Autodromo per AllenAmenti del C.C. AppenniniCo

In sella alla bici, e via pedalare. Piccoli ciclisti 
corrono, e crescono, in Mugello, e chissà se 
un giorno saranno famosi, proprio come 
quei campioni del ciclismo per cui fanno il 
tifo. Intanto, si allenano, divertendosi. E in 
tutta sicurezza all’Autodromo Internazio-
nale del Mugello. E’ stato infatti raggiunto 
un accordo tra il Comune e l’Autodromo 
che permette ai bambini dai 7 ai 12 anni 
del CC Appenninico 1907 di allenarsi in 
un’area sopra il paddock, già sede del trac-
ciato per go-kart, minimoto, scooter del 
“Mugellino”.  
“Da qualche settimana i bambini della so-
cietà sportiva possono allenarsi su un trac-
ciato adeguato e soprattutto in sicurezza, 
lontani dalla strada - sottolinea l’assessore 
allo Sport Stefano Marucelli -. E questo 
grazie alla disponibilità dell’Autodromo del 
Mugello che ancora una volta dimostra di 
essere una struttura sportiva di eccellenza 
a servizio del territorio. La morte del giova-
nissimo ciclista l’agosto scorso sulle strade 
di Rufina è stato per tutti un dramma e uno 
shock. La sicurezza - prosegue l’assessore 
Marucelli - per chi pratica uno sport come 
quello del ciclismo, soprattutto quando 
sulla strada ci possono essere dei bambini, 

è una condizione fondamentale. 
“L’accordo con l’Autodromo, che ringrazio 
ancora per la disponibilità  - aggiunge -, è 
una soluzione che consente ai baby ciclisti 
e ai dirigenti del CC Appenninico di poter-
si allenare e muovere in sicurezza, e spero 
che questa esperienza virtuosa possa esse-
re presa ad esempio ed estesa in altre realtà 
territoriali”.
Per il presidente del CC Appenninico 
1907, Giuseppe Parigi, “le società sportive 
ed i rispettivi dirigenti hanno una dupli-
ce responsabilità: quella di contribuire a 
far crescere bene, come persone e come 
sportivi,  i bambini e le bambine affidati 
loro dalle famiglie e far sì che queste sap-
piano che l’attività sportiva si svolge nella 
massima tranquillità: abbiamo raggiunto 
quest’ultimo obiettivo - continua - grazie 
al supporto del Comune di Borgo San Lo-
renzo, che ha capito l’importanza delle pro-
blematiche che gli sottoponevamo, ed alla 
dirigenza dell’Autodromo che ha saputo e 
voluto rispondere a questa esigenza. E’ la 
dimostrazione - conclude Parigi - di un’at-
tenzione e di una sensibilità per la quale va 
al Mugello la riconoscenza dello staff del 
CC Appenninico e di tutte le famiglie”.

cento fazzoletti bianchi per la legalità

è nato il book club

Suap on line o con pec. Documenti sempre 
più de-materializzati - cioè meno carta e più 
formato digitale-, meno burocrazia e proce-
dure più semplici, tramite il Suap (sportello 
unico attività produttive) con sede a Borgo 
in via Aldo Moro 5: i procedimenti ammini-
strativi vanno inviati per via telematica.
Dal 29 marzo per i procedimenti semplici, e 
dal 30 settembre per quelli ancora soggetti 
ad autorizzazione, tutta la documentazione 
necessaria deve essere presentata allo Spor-
tello Unico per le Attività Produttive (tel. 
055/84527247-264) esclusivamente con le 
seguenti modalità:
- On Line : attraverso il sistema messo a di-
sposizione da Regione Toscana per gli enti 
che aderiscono alla Rete Regionale dei Suap 
che consente al momento la sola presenta-
zione di SCIA (Segnalazione Certificata di 
Inizio Attività);
- Tramite PEC : all’indirizzo cm-mugello@po-
stacert.toscana.it.
Va allegata attestazione del pagamento dei 
diritti SUAP pari a € 29,00 sul c.c. n. 15312507 
intestato a Comunità Montana Mugello.
Per maggiori dettagli rivolgersi all’ufficio 
Sviluppo Economico: tel. 05584966229.

il suap diventa telematico
prAtiChe online o Con peC

Sarà che è facile e veloce, che ci si diverte 
pure un po’ a usarlo, fatto sta che l’autopre-
stito, attivato a dicembre, sta “conquistan-
do” i lettori che si rivolgono alla biblioteca 
comunale per scegliere tra le ultime novità 
di romanzi, saggi e bestellers. nei primi tre 
mesi dell’anno, dei 2100 prestiti librari men-
sili (esclusi quelli del sistema interbiblioteca-
rio), il 25%, 500 in media, sono “self-service”, 
cioè registrati direttamente utilizzando l’ap-
parecchio dell’autoprestito: 505 a gennaio, 
542 a febbraio, 535 a marzo. E a guardare 
il volume dei prestiti nel 2010, la bibliote-
ca comunale resta saldamente in vetta alla 
classifica tra quelle del Mugello e Valdisieve, 
e non solo: 46.726 quelli complessivi, con 
28.419 libri, 1.541 cd e 16.766 dvd.
L’autoprestito, insomma, piace. E raddop-
pierà: un apparecchio gemello sarà attivato, 
presumibilmente a fine maggio, presso lo 
spazio della sezione soci Coop nella galle-
ria del Centro commerciale, nell’ambito di 
un progetto regionale di promozione della 
lettura.

l’autoprestito piace e fa il bis
Cento fazzoletti bianchi in aria, sognando 
un’Italia unita dalla legalità. Li hanno fatti 
sventolare in un flash mob in piazza Garibal-
di gli alunni  delle scuole medie dopo aver 
percorso in corteo, insieme alle insegnan-
ti, le strade del centro ripetendo “La mafia è 
il buio, noi accendiamo la luce”.
Così si è svolta la manifestazione organizzata 
il 22 marzo dal Consiglio comunale dei Ra-
gazzi insieme al Comune e all’associazione 
Libera Mugello. In piazza Cavour il sindaco 
junior Arianna Miniati e i compagni hanno 
spiegato il senso della manifestazione con i 
messaggi e i lavori prodotti nelle classi e han-
no ricordato le parole di persone che hanno 
sacrificato la vita nella lotta alla mafia, come 
Paolo Borsellino, Giovanni Falcone, Peppino 
Impastato, don Peppino Diana. Insieme a 
loro c’erano il sindaco Giovanni Bettarini, il 

Un appuntamento al mese, un libro da 
discutere. Si è costituito alla biblioteca 
comunale il “Book club”. “Invito tutti gli ap-
passionati di lettura e chi è incuriosito dal 
mondo dei libri a partecipare - sottolinea 
l’assessore alla Cultura Giunia Adini -, por-
tando con sé un libro che vorrebbero com-
mentare insieme agli altri”.
Il “Book club” è, come si intuisce dal nome, 
un club della lettura, un circolo formato 
da amanti e appassionati di lettura e libri 
che periodicamente, di solito una volta al 
mese, s’incontrano per discutere un libro 

responsabile di Libera Mugello Fabio Ceseri 
e la referente dell’Unicef Firenze Mariella Par-
tilora, oltre a Lorenzo Quartani, consigliere 
comunale e membro di Libera Mugello.
Il “Consiglio comunale dei ragazzi” è nato 
alle scuole medie poco più di un anno fa. 
Un’esperienza che gli stessi alunni hanno il-
lustrato agli “Stati generali della scuola” orga-
nizzati dalla Regione Toscana a Prato. 

letto nelle settimane precedenti: durante 
ogni incontro, il libro viene preso in esame, 
commentato e  discusso, condividendone 
opinioni, sensazioni e impressioni in un’at-
mosfera informale ed amichevole. 



libero mugello

il 12 e 13 giugno
Ai referendum VotA si’
perChe’ l’ACquA torni pubbliCA 
e si fermi il nuCleAre
L’anno scorso più di 1.400.000 cittadini ita-
liani hanno firmato perché l’acqua torni ad 
essere un bene totalmente pubblico: nes-
sun referendum nella storia repubblicana 
ha raccolto tante firme, neanche il referen-
dum sul divorzio.
Fra queste, ci sono state 107.508 firme in 
Toscana, 12.047 nella provincia fiorentina 
e soprattutto ben 6.120 nel Mugello e Val 
di Sieve, segno evidente dell’insofferenza 
che gran parte dei cittadini della Toscana 
e del nostro territorio nutre nei confronti 
di società come Publiacqua che non ha 
mai dimostrato né efficacia, né efficienza 
portando invece il costo della nostra tarif-
fa ai vertici della classifica italiana (siamo 
secondi solo ad Agrigento).  
Le firme raccolte hanno prodotto come 
risultato la possibilità per tutto il popolo 
italiano di esprimersi il prossimo 12 e 13 
giugno.  E’ NECESSARIO ORA CONVINCERE 
ALMENO 25 MILIONI DI ITALIANI A RECAR-
SI AI SEGGI E A VOTARE DUE “SÌ” PER I REFE-
RENDUM CONTRO LA PRIVATIZZAZIONE 
DEI SERVIZI IDRICI.
Come è noto, il meccanismo referendario 
prevede la necessità di raggiungere il quo-
rum degli aventi diritto al voto (50%+1), 
per questo ci rivolgiamo ai borghigiani 
che hanno firmato la richiesta referenda-
ria: ChE OGNUNO PERSUADA ALMENO 
ALTRE 20 PERSONE A RECARSI A VOTARE.  
E’ un’occasione importante, un primo 
fondamentale passo per riportare società 
come Publiacqua a gestione totalmente 
pubblica, per evitare che si regalino a soci 
privati come ACEA ingenti quantità di de-
naro come il 7% di interessi - attualmente 
garantito a titolo di remunerazione sul ca-
pitale investito.

Il 12 e 13 giugno oltre ai due referendum 
sull’acqua pubblica è previsto anche il  
voto  sulla scelta fatta dal governo Berlu-
sconi di costruire le centrali nucleari nel 
prossimo futuro.
Mentre scriviamo,  per paura dell’esito 
referendario,  il Governo ha inventato un 
trucco: abrogare provvisoriamente le nor-
me che reintroducono le centrali nucleari 
in Italia evitando la consultazione,  con 
l’intenzione dichiarata di ritornarci sopra 
successivamente. Tuttavia solo la Cassa-
zione, dopo la pubblicazione delle nuove 
norme abrogative sulla Gazzetta Ufficiale 
può annullare il referendum. 
In attesa della decisione “rimaniamo in 
campo” e chiediamo a tutti i cittadini bor-
ghigiani di VOTARE SI’ AL REFERENDUM 
ANTINUCLEARE esprimendosi così  a favo-
re di scelte più attente all’ambiente e alla 
salute dei cittadini soprattutto in un paese 
come il nostro soggetto a terremoti  e  in 
cui persino una “semplice” discarica riesce 
– perché non controllata o fatta male – a 
produrre inquinamento e malattie. Con il 
SI’ sul referendum nucleare oltre a  lanciare 
un segnale forte al governo perché riveda 
le proprie politiche energetiche, si  inter-
romperà  il folle boicottaggio cui sono 
state sottoposte le rinnovabili mettendo 
così in crisi anche nel Mugello e nella vici-
na Firenze aziende che su questo settore 
hanno investito capitali e capacità produ-
cendo occupazione.

Piera Ballabio,
Paolo Beatini

e tutta la lista civica Libero Mugello

progressisti demoCrAtiCi 
e sinistrA per borgo

unA squAdrA per Cui 
VAle lA penA fAre il tifo: 
il CAntiere ComunAle di 
borgo
Se qualcuno avesse dei dubbi sulla squa-
dra per cui vale la pena fare il tifo, ve ne 
proviamo a proporre una: quella dei 24 
operai del cantiere di Borgo San Lorenzo.
Infatti, oltre all’attività che essi svolgono 
ordinariamente ed al nuovo servizio di 
“Prontocantiere”( finanziato interamente 
attraverso i proventi delle multe della Po-
lizia Municipale); non dobbiamo dimen-
ticarci che esiste ormai da una decina 
d’anni il servizio di “Pronta Reperibilità”, 
realizzato al di fuori del normale orario 
di lavoro.
Questo servizio, viene svolto a turnazio-
ne  dagli operai del cantiere e per 365 
giorni all’anno, sotto la guida di un capo-
squadra, vede impegnata una èquipe di 
4 elementi, che riesce a garantire ben 17 
ore di reperibilità giornaliera .
Oltre a tali servizi specializzati, gli operai 
del cantiere svolgono dal lunedì al saba-
to interventi di manutenzione e servizi 
su tutto il territorio comunale, attraverso 
attività di giardiniere, autista scuolabus, 
elettricista, operatore macchine opera-
trici, imbianchino, necroforo, cantoniere, 
meccanico, idraulico, muratore e fabbro. 
Tutti insieme vengono impiegati con 
funzione di protezione civile nel caso di 
emergenze come abbondanti nevicate, 
frane, allagamenti ed altro.
Come tutti i lavori preziosi generalmente 
sono poco apprezzati, anzi l’abitudine 
è quella di mettere in evidenza sempre 
quello che non va; c’è spesso l’abitudine 
a criticare, a mettere in risalto sugli orga-
ni di stampa quello che non ha funziona-
to, facendo passere sempre in sordina le 
tante cose che invece sono state fatte.
Ma come si sa, le cose fatte bene non 
hanno mai fatto notizia, ed infatti emble-
matico è stato il caso della nevicata del 
dicembre scorso, dove spesso tendiamo 
a dimenticarci, che grazie e soprattutto al 
loro lavoro, fatto di lavoro notturno, sco-
nosciuto ai più, fin dalla mattina è stata 
garantita a tutti la possibilità di spostarsi 
in automobile, sia nella frazioni che nel 
capoluogo.
Non bisogna dimenticare che la capaci-
tà d’intervento per la manutenzione del 
nostro comune risente molto delle scel-
lerate scelte dell’attuale governo di cen-
tro-destra. Oltre a tagliare ingenti risorse 
agli enti locali, con l’ovvia conseguenza 
di limitare la loro capacità d’intervento, 
cosa non secondaria, ha pure bloccatola 
possibilità di fare nuove assunzioni, solo 
un nuovo innesto ogni 5 pensionamenti, 
capirete bene che con due soli giardinieri 
per l’intera superficie del Comune( par-
chi, scuole, etc, etc..), pur con tutta la loro 
buona volontà  , ci sono degli oggettivi  
problemi strutturali!
Come in ogni squadra che funziona, il 
merito lo si deve anche al  capocantiere, 
al funzionario ai lavori pubblici, al diri-
gente del servizio tecnico e naturalmen-
te all’assessore ai lavori pubblici.

Alberto De Paola
Lorenzo Quartani

Gruppo Progressisti Democratici
e Sinistra per Borgo

rifondAzione ComunistA

i gioVAni e lA preCArietA’ 
del lAVoro
Il 9 aprile si è svolta a Roma la 
manifestazione del mondo dei 
precari. Come gruppo consiliare  
abbiamo aderito alla giornata di 
mobilitazione “Il nostro tempo è 
adesso”  convinti che quella gior-
nata abbia dato voce a tutti colo-
ro che sono stanchi dell’incertez-
za continua, della speranza in un 
futuro che non si vede nemmeno. 
La precarietà dei giovani nel mon-
do del lavoro inizia con le riforme 
che negli ultimi 15 anni hanno 
massacrato scuola e università, 
trasformandole in luoghi di asser-
vimento al sistema e al mercato, e 
non più fucine di emancipazione 
e liberazione; con i decreti e le 
leggi che hanno stravolto il senso 
dei contratti di lavoro e del lavo-
ro stesso partendo nel 1997 con 
il “Pacchetto Treu” e arrivando nel 
2003 alla Legge 30 “riforma Biagi”. 
In un contesto di crisi del capita-
lismo globale si punta ad un so-
stegno alle imprese e di tutto quel 
sistema che ha creato la crisi stes-
sa mediante la riduzione del costo 
del lavoro (agevolazioni fiscali per 
le imprese ma retribuzioni infe-
riori al dovuto per i lavoratori) e 
la moltiplicazione delle forme di 
assunzione ha avuto l’effetto di 
ridurre la coscienza di classe dei 
lavoratori. Si aggrediscono i di-
ritti sindacali con la legge n.183 
del 4-11-10 ‘collegato lavoro’ e il 
decreto Brunetta, diritti che non 
potranno essere mai esercitati 
da parte di chi è facilmente ricat-
tabile, senza certezza di stabilità 
occupazionale. Partecipiamo in-
sieme al Comitato Anticrisi Mu-
gello alle lotte e alle iniziative 
di informazione sulle tematiche 
del lavoro che si sono svolte in 
questi mesi per esportare quelle 
coraggiose esperienze di dignità 
di Pomigliano e Mirafiori e ren-
derle patrimonio collettivo della 
nostra società.  Bisogna puntare 
all’abrogazione delle leggi di pre-
carizzazione, delle delibere dei 
comuni che applicano tali leggi e 
degli atti di attuazione della leg-
ge “Biagi” ad opera delle Regioni. 
Riteniamo necessario difendere 
il Contratto Nazionale di Lavoro, 
vogliamo regole contrattuali cer-
te, efficaci e universali. Vogliamo 
distruggere l’idea del lavoro come 
simbolo di una guerra tra poveri 
e ricostruire la cultura del lavoro 
come strumento di emancipazio-
ne e di diritti. Crediamo inoltre 
che lo sciopero generale del 6 
maggio vada costruito così, cioè 
non abbassando il livello del con-
flitto ma riempiendolo anche di 
queste proposte per portare den-
tro quella giornata tutte le piaz-
ze di questi ultimi mesi che sono 
state sostanzialmente “piazze di 
giovani”.

Gruppo Rifondazione Comunista

popolo dellA libertà

Il Pdl di Borgo San Lorenzo porta a co-
noscenza ai cittadini il seguente ordine 
del giorno, presentato in data 18 marzo 
2011 con Protocollo n. 0004583:
oggetto: soCietA’ pArteCipAte- 
piAnVAlliCo spA
premesso che
1) la legge n. 244 del 24/12/2007 (finanziaria 
2008) all’art. 3 stabilisce, al fine di tutelare la 
concorrenza ed il mercato, che le Ammi-
nistrazioni Pubbliche ivi comprese quelle 
Comunali non possono costituire d’inizia-
tiva o assumere e mantenere direttamente 
partecipazioni,
ancorchè in minoranza, in società che ri-
cadano solo e soltanto nelle due seguenti 
tipologie:
• società con oggetto la produzione di beni 
e servizi strettamente necessarie al
perseguimento delle proprie finalità istitu-
zionali,
• società che producono servizi di interesse 
generale nell’ambito dei rispettivi
livelli di competenza;
2) la ratio della citata legge vuole limi-
tare la partecipazione dei Comuni solo 
in quelle società che erogano servizi 
pubblici(esempio l’acqua potabile), o pro-
ducono bene e servizi, ma solo se stretta-
mente necessari al compimento del proprio 
dovere istituzionale, ovvero che i Comuni 
devono astenersi da esercitare investimen-
ti di denaro pubblico, ancorchè minoritari, 
in attività che ricadano nella sfera dell’im-
prenditorialità privata caratterizzata cioè da 
forme speculative e dai conseguenti rischi 
d’impresa; questo per tutelare, da una par-
te, la libera concorrenza e libertà d’impresa 
dei cittadini singoli o costituiti in forme as-
sociate, dall’altra, evitare che le Amministra-
zioni Comunali si trovino esposte ai rischi 
derivati dalle attività speculative;
3) le finalità istituzionali citate dall’art.3 
legge n.244 del 24/12/2007 per inciso non 
corrispondono al programma elettorale di 
maggioranza o minoranze Comunali, ma 
ai doveri istituzionali precisati nelle leggi di 
questo Stato ed in particolare nel T.U.E.L. al 
cui art.13, evidenziamo, attribuisce ai Co-
muni funzioni amministrative e non ope-
rative di costruzione o di trasformazione in 
ambito territoriale,
4) questa Amministrazione Comunale 
partecipa del 17,5% nella società Pianval-
lico Spa con sede legale presso Piazzet-
ta del Comune, civico n.1, in San Piero a 
Sieve e iscrizione Registro delle Imprese 
n.02272220480;
5) emerso che, in data 10/07/2009 - con già 
in vigore la legge n.244 del 24/12/2007- 
Pianvallico Spa a firma del suo Presidente 
rispondesse a richieste del Comune di San 
Piero a Sieve (socio nella stessa al 17.5%) 
affermando che la società “non eroga servi-
zi pubblici” (protocollo del Comune di San 
Piero a Sieve n.149/2009), autonomamente 
confermando quindi la non rispondenza 
alla legge n. 244 del 24/12/2007;
6) tale dichiarazione del Presidente di Pian-
vallico Spa configura a nostro avviso una 
incompatibilità, ai sensi del disposto legi-
slativo sopra richiamato, con le finalità isti-
tuzionali proprie di un Comune, e l’oggetto 
dell’attività della suddetta società;
impegnA il sindACo e lA giuntA Co-
munAle
ad attivare in tempi rapidi tutte le necessa-
rie procedure per la cessazione della parte-
cipazione nella Società Pianvallico Spa.
Nel prossimo numero di Reporter vi dare-
mo ulteriori notizie.

I Consiglieri Comunali 
Fulvio Boni 

Gianni Marchisio
Simona Pieri

per borgo

il goVerno del territorio
La fine della Comunità Montana, i 
rischi che corre la Società della Salu-
te se non si procede ad una efficace 
riorganizzazione, la gestione regio-
nale delle conseguenze sul territorio 
derivanti dai lavori effettuati per la 
costruzione dell’alta velocità e così 
via. Il Mugello, inteso come territorio 
omogeneo, ambito territoriale otti-
male, zona geografica con propria 
identità, rischia un grave depaupera-
mento al quale non potrà non segui-
re anche una incapacità di incidere 
efficacemente sulle questioni che 
lo riguardano da vicino, sul governo 
del territorio, sulla gestione dei servi-
zi erogati, sulla qualità della vita dei 
suoi cittadini. Tutto ciò anche a causa 
dell’evidente fenomeno in atto di un 
neo-centralismo regionale dettato 
dalla preoccupazione di una razio-
nalizzazione delle risorse, una razio-
nalizzazione che viene individuata 
semplicemente nell’abolizione degli 
strumenti di autonomia del governo 
locale, senza però tenere minima-
mente in conto le necessità e bisogni 
dei territori. Lo sviluppo di autono-
mie locali nella gestione del territo-
rio e dei servizi erogati ai cittadini è 
qualcosa che è previsto nel nostro or-
dinamento, a cominciare dalla Costi-
tuzione della Repubblica e il ridimen-
sionare questa impostazione credia-
mo, porterà ad una ingessatura nelle 
decisioni, ad un minore dinamismo, 
ad una minore capacità di lettura 
dei bisogni locali, ad una difficoltà di 
pianificazione e di programmazione 
efficace (pensiamo alle tante gestio-
ni associate, al rapporto organico da 
tenere col terzo settore, alla promo-
zione turistica, ecc…). Come si sul 
dire, “buttare il bambino con l’acqua 
sporca”, non ha mai portato grossi 
risultati e abolire tout court organi-
smi di governo locale anche là dove 
questi sono utili e funzionano bene, 
non crediamo sia un buon modo per 
affrontare le questioni, pur comples-
se, che riguardano il governo del ter-
ritorio. A suo tempo non si è avuto il 
coraggio e la lungimiranza politica di 
non permettere, in certi territori, che 
si creassero sovrastrutture ammini-
strative inutili e inefficaci, così oggi si 
chiudono quelle inutili e anche quel-
le utili ed efficaci. Tutto ciò senza che 
vi sia una presa di posizione politica 
seria e determinata da parte dei par-
titi presenti e rappresentati sul no-
stro territorio. Non si sono registrate 
prese di posizione di un qualche 
peso, nessuna vera iniziativa politica 
che tentasse almeno di scongiurare i 
piani regionali, forse perché la logica 
delle maggioranze che ci governano 
è quella di non mettersi mai in con-
trasto serio con le decisioni prese da 
maggioranze dello stesso colore ad 
altri livelli amministrativi. In questo 
modo non si rende un buon servizio 
alla nostra comunità e ne vedremo e 
valuteremo presto le conseguenze 
negative.

Per Borgo  - Lista Civica 
xborgo@gmail.com
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